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REUNIÃO LOJISTAS– 2ª ETAPA 
 AVENIDA SETE DE SETEMBRO  

30 DE ABRIL DE 2019  

 
Organizadores: Escritório Social do Projeto de Requalificação da Avenida Sete de Setembro 
Envolvidos: Secretaria Municipal de Cultura e Turismo (SECULT), lojistas contidos na poligonal 
da 2ª etapa. 

 
 
Local: Câmara de Dirigentes Lojistas - CDL 
Datas: 30 de abril de 2019 
Horário:  14 horas 

 

 
Objetivo: Apresentar o Projeto de Requalificação da Avenida Sete de Setembro e Praça Castro 
Alves. 

 
 
Participantes:  
Maristela Oliveira (Coordenadora do Escritório Social); Aline Correia (Assistente Social), 
Fernanda Mantelli (Assistente Social), Janaína Rios (Socióloga), Matheus Oliveira (Engenheiro 
Consultor Prodetur/Secult) Cristiane Borges e Felipe Godim (Consórcio Nova Avenida Sete) 
Ariella Carolino (monitora do BID). 

 
Assuntos Abordados: No dia 30 de abril de 2019, foi realizada reunião com segmentos de 

lojistas que comercializam na segunda etapa de requalificação. A reunião teve como objetivo 

apresentar o projeto de qualificação da Avenida Sete e Praça Castro Alves.  A coordenadora do 

Escritório Social, Maristela Oliveira, abriu a reunião apresentando Sr. Haroldo Nunes, 

representante da CDL, o qual agradeceu a participação dos presentes e colocou-se à disposição 

dos lojistas bem como toda equipe social. Foi exibido aos lojistas as orientações do PCCO e 

ações desenvolvidas pelo Escritório Social.  Matheus Oliveira, da equipe de Projetos e Obras do 

Prodetur, apresentou o projeto arquitetônico e as principais intervenções que serão realizadas 

e Felipe Gondim, engenheiro da empresa construtora, reafirmou as considerações de Matheus 

acrescentando os diálogos que estão sendo realizado com equipe da Bahiagás, sobre a correção 

asfáltica que está prevista e o acréscimo de 21 furos para o trabalho de prospecção 

arqueológica. Os lojistas falaram sobre a concorrência dos ambulantes que não são licenciados 

não contribuindo para a limpeza e o ordenamento do espaço. Reclamaram da pouca 

fiscalização da SEMOP que tem permitido o comercio de alimentos a céu aberto e outras 

práticas prejudiciais. Além disso, relataram que há um incomodo em relação a obra, isso porque 

quando boa parte dos lojistas apenas tomaram ciência do projeto já pronto, quando a Fundação 

Mario Leal apresentou o projeto estava aprovado pelo BID. A equipe explicou que a SEMOP já 

está em processo de reestruturação para intensificar a fiscalização na Avenida, a partir da 

contratação de novos agentes. Quanto a situação da falta de conhecimento sobre o projeto, a 

equipe social explicou que iniciou o trabalho no ano de 2018, mas desconhece a informação 

passada, uma vez que existem relatos, registros em atas onde constam que houve participação 

do segmento do comércio formal e do comércio informal na construção do projeto.       
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